

# Más de \$6 mil millones costarán arreglos del estadio Municipal: tardarán 10 meses

El monto incluye los 1.920 millones de pesos que el IND traspasó en diciembre de 2022. En enero de 2025 comenzarían los trabajos de un recinto que está en construcción desde 2018.

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidiersanantonio.cl

La consultoría que contrató el Ministerio de Obras Públicas para determinar los trabajos y el valor de las reparaciones que requiere el estadio Municipal de San Antonio para su apertura definitiva arrojó sus resultados.

De acuerdo al estudio realizado por Prat Arquitectos, las obras en total tendrán un valor de 6 mil 207 millones de pesos y, según la planificación del MOP, tardarían 10 meses.

El proyecto "Diseño de Obras Complementarias del estadio de San Antonio", que busca subsanar las fallas estructurales y deficiencias detectadas por la Contraloría General de la República y la Comisión Investigadora Especial de la Cámara de Diputados, se divide en tres etapas.

Ayer el alcalde (s) de San Antonio, Cristhian Guerra, entregó el detalle de la consultoría y del proceso. "La obra 1 tiene que ver con la cancha de pasto sintético, donde se adecua el diseño original, de una a dos canchas. Eso tiene un valor de 538 millones 497 mil pesos", precisó.

La segunda etapa se hará en la galería oriente con un costo de 555 millones



ARCHIVO

EN OCTUBRE DE 2025 TERMINARÍAN LAS OBRAS COMPLEMENTARIAS, SI SE CUMPLEN LOS PLAZOS.

## 12

**mil millones de pesos era el costo original del estadio Municipal de San Antonio.**

797 mil pesos.

Y la galería poniente es la que demandará más recursos y trabajo. "El costo de la obra es de 1.034 millones 118 mil 145 pesos. El total del costo neto son \$2 mil 128 millones 412 mil 836, pero vienen los gastos generales, con un

100 por ciento, es decir, otros 2 mil 128 millones", explicó el director de Seguridad Pública.

Explicó que "los gastos generales consideran la mano de obra, jornales, prevenciónistas, ingenieros, calculistas, instalación de faena, administrador de contrato, profesional de obra y turnos de día y noche".

Sobre este punto ahondó que se proyecta trabajar en doble turno para agilizar la entrega de la obra.

A esto se suma "una utilidad de 15 por ciento, que significa 319 millones 261 mil 925 pesos. En total

da 4 mil 576 millones 87 mil 500 pesos. Si a esto se le agrega el 19 por ciento del IVA, que son 869 millones y fracción, da un total de 5 mil 445 millones 544 mil pesos. A estos 5 mil 445 millones le debemos sumar los gastos administrativos que son del orden de los 94 millones de pesos; más las consultorías que equivalen a 677 millones y fracción. Por lo tanto, da un total de 6 mil 207 millones 747 mil 704 pesos", desglosó.

Cristhian Guerra aclaró que en este monto se incluyen los 1.920 millones de pesos que traspasó el IND

“  
 No había que recibir el estadio en las condiciones que se quiso entregar. Las reparaciones no eran menores como se dijo por ahí”,

Cristhian Guerra.

en diciembre de 2022, tras informar el MOP de las fallas y un nuevo retraso en la entrega de las obras de un proyecto que comenzó su construcción en abril de 2018 y debía estar listo a fines de 2019.

### ALTO VALOR

El alcalde (s), en base a la información que tiene del MOP, que fue entregada a fines de septiembre, dijo que "se hizo un análisis de la pintura existente, indica que hay que volver a pintar completamente todas la estructuras metálicas que necesitan protección al fuego. Ninguna tiene el procedimiento adecuado. Se hicieron pruebas de laboratorio que arrojaron que no tienen los espesores e incluso que la protección al fuego ya estaba

caducada".

Sobre los plazos, adelantó que "la propuesta que está haciendo el MOP aparte de ser cuantiosa en cuanto al dinero, tomará a lo menos 10 meses de ejecución".

### -¿Tienen que sacar el techo de la marquesina para pintar?

-Eso son 10 meses de ejecución hablan de sacar los techos, hacer prácticamente todo de nuevo, lo que implica que tendremos que cerrar por 10 meses el estadio por completo. Estos no son problemas de mantenimiento, son problemas mayores a raíz de la mala ejecución de las obras y del mal diseño.

De acuerdo a Cristhian Guerra, "esta consultoría, lo que dijo la Contraloría y la Cámara de Diputados y con el tiempo que ha pasado nos dieron la razón. No había que recibir el estadio en las condiciones que se quiso entregar. Las reparaciones no eran menores como se dijo por ahí y que en tres meses iba a estar abierto".

En relación al inicio de las obras, deberían comenzar en enero de 2025, luego del proceso de licitaciones. "Esperamos que comiencen cuanto antes. Esto es una burla a la ciudadanía", cerró.